

Un nouveau cap à Closiot

BARSAC Le couple franco-belge Françoise et Bernard Sirot vient de céder le domaine de Closiot, classé en AOC Sauternes, au viticulteur belge Jean-Marie Guffens

PIERRE LASCOURRÈGES
p.lascourreges@sudouest.fr

Étrange signe du destin. C'était en 1993. Bernard Sirot débarquait en pleine vendange sous la pluie au château Closiot, marquant une année catastrophique pour la récolte à suivre. Le journaliste gastronomique était venu faire un reportage pour la « Revue belge des vins de France » et tomba sous le charme de la propriétaire Françoise Soizeau qu'il finit par épouser, pour finalement travailler ensemble au sein d'une propriété de huit hectares située au cœur de l'AOC Sauternes.

Vingt ans plus tard, une page se tourne au moment où le couple franco-belge décide de passer la main et annonce l'arrivée d'un nouvel homme, belge lui aussi, à la tête du domaine.

Coup de cœur

C'est désormais à Jean-Marie Guffens qu'échoit la responsabilité de diriger le château Closiot. Ce n'est pas sans un pincement au cœur que Françoise Soizeau s'apprête à passer les rennes d'une propriété familiale incarnée par la succession de trois générations.



Françoise et Bernard Sirot sont prêts à passer le témoin à Jean-Marie Guffens. PHOTO CLOSIOT

Comment peut-on présenter Jean-Marie Guffens autrement qu'en décrivant l'étonnant parcours d'un homme qui a commencé sa carrière comme ouvrier agricole, puis régisseur d'un petit domaine, après avoir entrepris des études de viticulture en Bourgogne.

Il acquiert sa première parcelle en 1979 dans le Mâconnais et administre aujourd'hui le Domaine Guffens-Heynen dont les vins riches et d'une grande pureté jouissent d'une réputation internationale. Son irrésistible ascension le conduit à créer sa propre maison de négoce en 1990 puis à faire l'acquisition du domaine viticole des Tourettes dans le Lubéron.

Quant à savoir par quel hasard Jean-Marie Guffens a pu venir mettre les pieds en Sauternais et y investir dans un contexte assez difficile ? « Il avait dégusté un château Closiot il y a cinq ans et avait affiché un véritable coup de cœur. C'est aujourd'hui le même homme qui resurgit et décide de racheter la propriété ».

Une palette complète

Parce que Closiot se situe sur le bord du plateau calcaire de Barsac, la propriété bénéficie d'incroyables atouts, avec une cuvée prestige, Passion de Closiot, l'autre cuvée emblématique, Château Closiot, auxquels viennent s'ajouter les seconds vins de la pro-

priété qui se déclinent en Château de Camperos, Charmes de Camperos et Éros de Camperos, sans oublier un graves blanc, Fruit de Closiot, et un graves rouge, Agape de Closiot.

Mais ici, on n'est pas peu fier d'avoir lancé, depuis 2003, Les Brumes de Closiot, un sauternes léger, plus élégant et plus frais, après avoir arrêté l'utilisation de la chaptalisation.

Jean-Marie Guffens a déjà quelques idées pour la suite. « Quand je serai sur place, je m'attacherai d'abord à faire de très bons blancs secs. Et ensuite, en effectuant des tries très sélectives, je ferai en sorte de produire des sauternes d'exception ».